





教研中高部会ではかねてから3月末に行われていた中高研究集会について見直しが続けられてきた。開催時期が現場の教師たちにとって、忙しく参加しにくい年度末であることもあり、どうしても参加者に偏りがあることが課題の中心であつた。中高の現場教師にとつて意味のある実質的な

## 時期・内容を見直して

玉川聖学院中高部長 水口 洋

（2面より續）  
などを述べておれば、出  
てきた質問を要望に私は  
が全く回答し、それを文  
書にして12月の成績通知  
票に同封して保護者に  
渡している。中には本当に  
耳に痛い話もあるが、  
とにかく心配する。むづか  
しい問題ばかりではない。  
必ず理由をつけて通知。非  
常に大変な作業ではある  
が、保護者からの信頼を  
得て、非常に評価されて  
いる。実際問題として、暗  
い場所の外灯、熱中症対  
策の製氷機、パンの自動

4つの分科会に分かれ  
学校長の開会式挨拶  
励の後、平塚一氏（前  
教研担当理事・前立教  
院学長）の示唆に富  
んだ主題講演をもって開  
始された（内容は本紙11  
月号に掲載）。  
午後には、①キリスト  
教教育、②生活指導、③  
発達障害とカウンセリン  
グ、④生徒募集問題、の  
4つの分科会に分かれ



販売機などを設置した。  
素早い対応に感心されることも多い。

以上が本校の力を入れてきた取組であるが、生徒・保護者の口コミに睡るものはないので、広報する原点は在校生・保護者。そしてその対応力も大きい。本校は「誠実さ」と「細やかさ」。この部分はカリスマで、校史が最も得意とする分野。だから、本校の「現場と地域に根差した広報活動」はこのカリスマ本来の精神にのついた広報活動であると言えると思う。

て、それぞれの発題を受けて、全国の先生方で議論が展開された。今回の研修会ではこの分科会があつたことで、様々な立場の先生方が集まりやすかったように思われる。

養護教諭や各校の委員担当の教師の参加が見られた。どの分科会も有意義で活発な議論が展開された。その後、各地区の活動や現状の報告書を聞きあい、その後、懇親会となつた。その席では東北で被災された学校からの報告があり、共に連帯を示していく事の意味を再確認させられた。

二日目の午前中には、今回の研修の新しい試みとして実施された授業見学の時間であった。朝の生徒挨拶から始まり、中1から高3までのすべての授業が公開され、各自の興味関心に従って熱心に3時間の授業見学が実

東北・北海道地区

## キリスト教教育の本質と課題(18)

地区教育研究集会中高部会

高部会は、10月18日より20日、12法人・全15校より40名の参加を得て(一部参加者含む)、遺愛女子中学校・高等学校とロワジールホテル函館を会場として行われました。

一日目は開会式(東北学院櫛ヶ崎高等学校)、西木田順氏担当の後、酪農学園大学教授・高橋先生より「東日本大震災」に対する想いが語られました。先生は大震災、原発事故の衝撃が、これらのことなどを考える時の一出发点にならざるを得ないことを認め、その衝撃の思想史的意味、信仰的課題を問いつつ、キリスト教教育の觀点から、

酪農学園大学の学生、教職員による震災支援ボランティア活動の意識実践、可能性についてお話をくださいといわれました。最後にジョン・キルソンの世界の惨状をおのが惨状として、そのために休めない者でなければ」という一文を取り上げ、その直接経験を持つことなしでは、「共感する知識性」を持続的に堅持しようとするとする知的主体とその実践を導く倫理的・信仰的主体を確立するところできのいではないか、と語られました。夕刻より、

の報告がありました。愛女子中高校より、魅力的な学校作りへ  
みについて(井上氏)。宮城学院中学高等学校より、「神を  
隣人を愛する」①②(久保田氏)。盛岡大学附属高等学校より、「朝日育」学校  
評価等について(酒色)。以降のこと、②教育  
色」について(酒色)。伊作氏)。この日の見  
当別にある「PBL」スクール訪問で、修道士  
道院を訪れ、修道士たちが守る「九時課」  
りに連なり、共にそれを獻ける時を得まし  
その後、許された範  
院内の見学をさせ  
き、静寂の中、「祈  
働け」というトラビ  
修道院の心に触れる

東北・北海道地元

様々な問題が共有された。私の印象に残ったた  
のは、「キリスト教学の企業化」である。教  
の大衆化が達成されて、学校に経済原則が  
入し始めた。大人數の組生援団が、純粹な  
学習を放棄して、企業化したのである。

に絶望してうつ病になってしまった。當時、大学の恩師達が彼を慰め、現実に負けないで、希望をもつて生きていけるよう、心から解説してくれる。生徒が世の中から解放され、生きる場であたたかく受け入れられる。心の大部分の問題は、心の一部が認識していることを、日々戦っている。それが問題で、日々の活動をして守られ、支えられては時かけられ、それが何であるかを理解する。それが問題で、日々の活動をして守られ、支えられては時かけられ、それが何であるかを理解する。

## 真の「同盟」を築く

地区新人教師研修会

# 関西地区 真の「同盟」を築く 地区新人教師研修会

じに連絡し、共に祈り、  
を獻ける時を得ました。その後、許された範囲で、院内の見学をさせて頂  
き、静寂の「祈り」、徒達への奨学金・資金援助、学力向上への取り組み等、  
働け』についてトライピスト修道院の心に触れるひと時となりました。  
三日目、朝の礼拝（山形学院高等学校・及川氏担当の後残るう校の学校報告がありました。  
北皇學園女子中学校・高校等学校より「学校礼拝」、《遺愛女子中学校・高  
校設備、言葉遣いの指学学校聖書科教諭》

A black and white photograph capturing a formal group portrait in front of a grand, multi-story building. The building features a central entrance with a pedimented portico supported by four columns. Above the portico is a balcony with decorative railings. The facade is adorned with numerous windows and a small circular emblem near the top center. In the foreground, a group of approximately 20 men and women are seated on the grass. They are dressed in early 20th-century formal wear, with men in suits and ties and women in dresses and blouses. Behind this seated group, another row of about 20 people stands, also in formal attire. The entire scene is set outdoors on a lawn with trees visible in the background.

東北・北海道地区教研集会中高部

関西地区新人教師研修会

